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令和６年第９回水俣市教育委員会定例会会議録 

開催日 令和６年９月２４日(火) 

場所 水俣市役所１階多目的室 

会議種類 定例会 

出席委員 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

本田 恵津子  委員 

教育長 小島 泰治 

欠席委員 堀  浄信   委員 

事務局出席者 大川 尊    教育課学校教育室長 

山内 一也   教育課生涯学習室長 

田上 朋史   教育課学校教育室次長 

署名者 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

本田 恵津子  委員 

小島 泰治   教育長 

傍聴者 無 

開会宣言 午後１時３０分 

 

 １  非公開とする審議事項 

１） 協議第２号を非公開とすることについて 学校教育室 

   

 ２  報告 

１） 教育長報告  

２） 各課報告  

 ① ９月議会について 学校教育室 

 ② 第５３回日本男子ソフトボールリーグ第４節熊本大会に係る名義

後援について 
学校教育室 

 ③ 水俣市公設学童クラブ指定管理候補者選定委員会（公募型）設置

要綱の制定について 
学校教育室 

 ④ 水俣市脱炭素推進本部設置要綱の制定について 学校教育室 

 ⑤ 水俣市こども子育て支援庁内プロジェクトチーム設置要綱の制定

について 
学校教育室 

 ⑥ 水俣市こども子育て支援推進本部設置要綱の制定について 学校教育室 

 ⑦ 水俣市ＰＴＡ研究大会に係る名義後援について 生涯学習室 

 ⑧ 第３４回水俣市小体連陸上記録会に係る共催について 学校教育室 

   

３  議事 

１） 審議事項  
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① 水俣市教育委員会指定管理候補者選定委員会設置要綱の制定につ

いて 
生涯学習室 

 ② 水俣市文化会館指定管理者募集方針の策定について 生涯学習室 

   

２） 協議事項  

 ① 令和６年１０月の教育委員会定例会の開催日程について 学校教育室 

 ② 学校教育活動の現状について 学校教育室 

   

４ その他  

１） 令和６年１０月の行事予定について 学校教育室 

   
 

１ 非公開とする審議事項 

【案件】 協議第２号を非公開とすることについて 

【説明】 

大川 尊 

学校教育室長 

個人情報等を含むため、協議第２号は非公開を提案します。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

２ 報告事項  

１）教育長報告  

小島 泰治教育長 皆さんこんにちは。 

９月も下旬となり急に涼しくなってまいりました。学校では、秋の運動会

のシーズンとなりました。 

今度の土曜日、２８日には、袋小、葛渡小、２９日には久木野小の運動会

が予定されています。また、１０月２６日（土）に水俣二小の運動会が予定

されています。 

報告は１点です。 

すでにご存じのことと思いますが、堀委員が、この９月３０日をもって退

任となります。 

新しい委員ですが、９月１９日の議会最終日に議会の同意を得て森下知恵

子さんに決定しております。 

森下さんについては、おいおい紹介があると思いますが、水俣一小の児童

の保護者です。 

教育委員には、小中学生の保護者を一人入れなければならないとされてい

ますが、森下さんには、保護者として入っていただきました。任期は、１０

月１日から４年間ということになります。 

報告は、以上です。何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

２）各課報告  
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報告第１号 ９月議会について 

大川 尊    

学校教育室長 

山内 一也 

生涯学習室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

生涯学習室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員  校則に関する一般質問が出ていましたが、学校訪問の際に、小学校部活動

の社会体育移行でダンスクラブに入った児童の髪型や容姿等に関する意見が

あったような気がします。もちろん、学校で適切に指導されているとは思い

ますが、今後、中学校部活動の地域移行が進めば、中学生ならなおさら心配

になる部分もあるかと思いますが、先ほどの小学生の件で、教育委員会は何

か聞いていますか。 

小島 泰治教育長  特にそのような話は聞いていませんが、小学校ではそういう話はあるので

はと思います。今回の一般質問の趣旨は、校則を児童、生徒、保護者、学校

含めて考えてくださいということでした。 

本田 恵津子委員  名札を付けていない学校はありますか。 

大川 尊    

学校教育室長 

 ないと思います。 

本田 恵津子委員  先週の学校訪問の際、第二小学校の児童はつけていなかったように感じま

したが。 

山田 誠次委員  付けている生徒もいました。 

平尾 雅述委員  裏返しもできるし、郊外に出るとつけない児童もいると思います。 

本田 恵津子委員  生理用品に関する一般質問について、小中学校の女性の先生方と話をする

と、特に設置する必要はないと言われていました。男性の先生が担任クラス

でも女性の先生に相談できるようにと、話し合ってそのような体制をとって

いるとのことでした。 

確かに貧困家庭のことは考えなければいけませんが、保健室に常備してい

るし、先生方も貧困家庭の生徒のことは常日頃から気がけているので、トイ

レに設置する必要はないと思います。 

平尾 雅述委員  以前もこの質問は出ていましたね。 

小島 泰治教育長  質問では、急に生理になった時に、保健室まで取りに行くのが大変だとか

そういうことも言われていました。 

本田 恵津子委員  中学生なら前もって準備できるし、友達どうしでやり取りすることもでき

ます。 

小島 泰治教育長  今後どのように対応していくか、考えていかなければならないことだと思

います。 

  

報告第２号 第５３回日本男子ソフトボールリーグ第４節熊本大会に係る名義後援につ

いて 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 
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報告第３号 水俣市公設学童クラブ指定管理候補者選定委員会（公募型）設置要綱の制

定について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員 この要綱は今までになかったので制定されたのですか。 

大川 尊    

学校教育室長 

そう思います。 

山田 誠次委員  公設というのは、市が設置するということですか。 

大川 尊    

学校教育室長 

 そうです。 

山田 誠次委員  袋小の学童クラブも公設ですか。 

大川 尊    

学校教育室長 

 公設になります。 

  

報告第４号 水俣市脱炭素推進本部設置要綱の制定について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員 これはＳＤＧｓの取組の一環として制定されたものですか。 

 

大川 尊    

学校教育室長 

 それもあると思います。 

  

報告第５号 水俣市こども子育て支援庁内プロジェクトチーム設置要綱の制定について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員 今後、何か新しい取組を行うために制定されたのですか。 

大川 尊    

学校教育室長 

子育て支援を全庁的に推進していくために制定されたものです。 

山田 誠次委員 こういう体制は、出来上がった当初はいいのですが、人事異動の際にきち

んと引き継がれず、動き始めたものがうまくいかなくなるケースをいつも心

配しています。人事異動に関わらず継続的に機能する制度としてほしいで

す。 

  

報告第６号 水俣市こども子育て支援推進本部設置要綱の制定について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 
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各委員 なし。 

  

報告第７号 水俣市ＰＴＡ研究大会に係る名義後援について 

山内 一也 

生涯学習室長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員 参加者はどれくらいいましたか。 

山内 一也 

生涯学習室長 

 １００名程度でした。 

  

報告第８号 第３４回水俣市小体連陸上記録会に係る共催について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員 これは上位大会につながる大会ですか。 

小島 泰治教育長  いいえ、普通の記録会になります。 

  

３ 議事  

１）審議事項  

議第１号 水俣市教育委員会指定管理候補者選定委員会設置要綱の制定について 

山内 一也 

生涯学習室長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第２号 水俣市文化会館指定管理者募集方針の策定について 

山内 一也 

生涯学習室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

協議第１号 令和６年１０月の教育委員会定例会の開催日程について 
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大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 御都合はよろしいですか。 

各委員 はい。 

  

協議第２号 学校教育活動の現状について 

大川 尊    

学校教育室長 

（報告の概要） 

① ８月の小中学校長期欠席児童生徒報告について 

② ８月の児童生徒事故・非行報告について 

③ その他 

 ≪非公開≫ 

  

４ その他  

１） 令和６年１０月の行事予定について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

２）  その他 

小島 泰治教育長 他にはございませんか。 

平尾 雅述委員 学校訪問について、特別支援学級にあれだけの大人数で入ると、子供たち

を過度に緊張させたりするのではないでしょうか。可能なら分散した方がい

いと思います。それと、各教室ごとに３分ずつの見学でしたが、これでは十

分に見学できませんので、もう少し工夫してほしいと思います。それと、御

所浦の恐竜博物館館長の講話が開催された際、参加者が１０名以下だったと

聞きました。環境センターでも類似のイベントをやっていますので、共催す

ればもっと参加者を増やせると思います。 

小島 泰治教育長  分散見学については、工夫次第でできると思います。見学時間は、大規模

な学校の場合は難しいかもしれませんね。講話の件は、承っておきます。 

  

小島 泰治教育長  それでは９月の定例会は終了しました。ありがとうございました。 

閉会 午後２時１０分 

 


